

Generalversammlung der Ersten Markgräfler Weinbruderschaft e.V.

26. Februar 2009
Winzergenossenschaft Auggen

Bericht der Schriftführerin, Alexandra Neymeyer

Entschuldigt haben sich Gerda Grether, Miro Porlezza, Alfred Neymeyer, Ulrike Pigulowsky

Das vergangene Jahr war ein sehr abwechslungsreiches Jahr für unsere Weinbruderschaft.

Nach der letzten **Generalversammlung** am 26. Februar 2008 war unsere ganze Aufmerksamkeit der Investitur auf Schloss Bürgeln gerichtet.

Aber zunächst stand die **Wiiwegliwanderung** auf dem Programm. Diesmal ging es von Kleinkems bis Hach. Die Strecke führte über Blansingen, der Kapelle Maria Hügel, dem Berghofstüble, der WG Schliengen, über Auggen bis zum Zähringer Hof. Die Gesamtstrecke betrug ca. 20km. Bei herrlichem Wetter konnten die über 30 Wanderer unterwegs einige Stationen mit Wein und Vesper bei guter Laune zurücklegen.

Am 01. Juni 08 waren wir mit unserem Fasswagen bei der **1200 Jahr-Feier** bzw. dem Festumzug in Bad Krozingen vertreten. Gemeinsam mit unseren Mitgliedsbetrieben der Gebrüder Wassmer bereicherten wir diese große Veranstaltung.

Am 14. Juni war es dann soweit. Die **Investitur** auf Schloss Bürgeln. 18 Neumitglieder wurden feierlich in den Kreis der Bruderschaft aufgenommen. Auffallend war diesmal die große Zahl an Weinschwestern.

Das Colombi verwöhnte uns mit Wachtelbrüstchen, Gänseleber, Zander, Hummer, Kalbsfilet, und und und... dazu standen die Weine unserer Mitglieder Zotz, Neymeyer, WG Hügelheim, Wassmer + Wassmer, Engler, WG Laufen, WG Auggen und WG Ehrenkirchen. Diese wurden auf vortrefflichste Weise, charmant und mit sehr viel Unterhaltungswert durch unsere Badische Weinkönigin und nunmehr Deutsche Weinprinzessin Andrea Könniger vorgestellt. Zwischendurch bereicherten Rüdiger Herterich und Jürgen Rauenbusch mit ihren Einlagen zum Thema Johann Peter Hebel den gelungenen Abend im zauberhaften Ambiente des Schloß Bürgelns.

Wie in jedem Jahr, waren wir wieder in Staufen und in Auggen mit unserem Fasswagen an den **Umzügen** beteiligt. Gerne laden wir hierzu immer alle Mitglieder ein!!!

Am 12. September ging es dann auch schon traditionell mit unserem **Kunstexperten** Arno Herbener an den Kaiserstuhl. Neben viel Geschichte und Kunst gab es natürlich auch wieder Speckzopf und eine schöne Weinprobe mit Vesper bei Armin Sütterlin im Weingut Abril.

Kurz entschlossen lud unser Vorstand am 11. Oktober zu einer kleinen Wanderung rund um den Castellberg in Ballrechten-Dottingen ein. Bei traumhaftem Herbstwetter fanden sich die Weinbrüder, um gemeinsam die Lese zu inspizieren. Unterwegs gab's natürlich auch noch ein paar gute Tropfen zu verkosten. 11 Flaschen Wein für 22 Personen (und 2 Dackel).

Unsere große Fahrt an den Zürichsee wird wohl so schnell keiner vergessen. Am 04. November organisierte Armin Sütterlin eine Besichtigung und Weinprobe an der Lehr- und Versuchsanstalt Wädenswil. Hier zeigte uns Professor Gaffner neben dem Versuchsgarten auch die Weinbau- und Etikettenausstellung. In der von ihm vorbereiteten Weinprobe gab es sowohl kellerwirtschaftliche Versuche, wie auch typische Schweizer Rebsorten zu verkosten. Danach hatten wir die Möglichkeit auf dem Zürichsee über 4000 Weine zu verkosten – Die Expo vina – eine außergewöhnliche Weinmesse mit Weinen aus aller Welt war der Abschluss eines schönen Tages das mit einem perfekten Frühstück im Bus begann... Für über 50 Personen hatte Dieter Krause schon in aller Frühe Brötchen mit nicht alltäglichen Köstlichkeiten vorbereitet. Der passende Sekt dazu kam von Dirk Brenneisen. Diese Veranstaltung gefiel nicht nur unseren Mitgliedern, sondern auch den zahlreichen Gästen, die an diesem Tag mit uns unterwegs waren.

Der Jahresabschluss am 28. November fand großen Anklang. Im Gasthaus Rössle in Schallstadt drehte sich alles um die Martinsgans. Werner Richter begleitete den genussreichen Abend mit vielen seiner alemannischen Gedichten und Anekdoten. Auch wenn nicht alle Mitglieder den Mundartdichter verstanden, war es dennoch sehr unterhaltsam.

Es wurden im vergangenen Jahr 8 **Vorstandsitzungen** abgehalten.

Wir haben derzeit 158 Mitglieder, davon sind 40 gewerbliche Mitglieder. Seit der letzten Generalversammlung haben wir 6 Neumitglieder, 3 Kündigungen und einen Todesfall.

Ein ganz herzliches **Dankeschön** an unsere Mitgliedsbetriebe ob Gastronomie, Weingut oder Winzergenossenschaft, alle verwöhnen uns immer wieder mit ihren ausgezeichneten Produkten und zeigen sich immer wieder bereit unsere Veranstaltungen zu sponsern! Auch möchte ich den Mitgliedern danken, die die Vorstandschaft mit immer neuen Ideen und auch mit eigenem Einsatz unterstützen. Ein ganz besonderen Dank gilt auch all denen, die uns mit der Teilnahme an den Festumzügen präsentieren.

A.Neymeyer